

Was passiert mit Ihrer Spende?

Herzlichen Dank für Ihr Vertrauen und Ihre Hilfe - als ein *Mensch für Menschen*.

Ohne Ihre Spende wäre unsere Arbeit nicht möglich. Transparenz und Nachvollziehbarkeit stehen dabei an oberster Stelle. Es ist uns daher wichtig, dass Sie den Weg Ihrer Spende kennen.

1 Sie spenden an *Menschen für Menschen*.

- Sie haben die Möglichkeit per Zahlschein zu spenden, aber auch online per Kreditkarte, PayPal, Lastschrift oder Sofortüberweisung.
- Ihre Spende wird dort eingesetzt, wo sie am dringendsten gebraucht wird. Sie können Ihre Spende aber auch einem bestimmten Projektbereich zukommen lassen, also zweckwidmen. Details auf www.mfm.at/spenden



2 Ihre Spende wird erfasst.

- Ihre Spende langt bei uns ein und wird am Folgetag erfasst und bedankt.
- Zweckgebundene Spenden werden dem jeweiligen Projekt zugewiesen.

Kontrolle durch:

- Ordnungsgemäße Verbuchung und Verwendung der Mittel wird jährlich von unabhängigen Wirtschaftsprüfern geprüft.
- Zusätzliche Prüfung für das Spendengütesiegel



3 Ihre Spende kommt in Äthiopien an.

- Ihre Spende wird für die Umsetzung der Maßnahmen eingesetzt, die in den jeweiligen Projektplänen festgehalten sind.

Kontrolle durch:

- Interne und externe PrüferInnen
- Evaluierung der umgesetzten Maßnahmen und der Wirkung für die Bevölkerung und die Region (s.a. Evaluierungsberichte)
- Bericht erfolgt an Österreich und das Projektkoordinationsbüro in Addis Abeba.



5 Wir informieren Sie.

- Sie erhalten von uns Informationen über die Verwendung der Spenden, die umgesetzten Maßnahmen und Fortschritte.
- Dazu kommen regelmäßige Medienberichte, die Sie auf unserer Website finden: www.mfm.at/presseberichte



4 Ihre Spende kommt zum Einsatz.

- Ausgaben werden den Projektbereichen zugeschrieben.
- Das Projekt- und Koordinationsbüro in Addis Abeba fordert Geld gemäß Budget- und Projektplanung in Österreich an.
- *Menschen für Menschen* Österreich überweist den Geldbedarf auf das äthiopische Konto.
- Mittel werden in Äthiopien verbucht.

Kontrolle durch:

- Ein- und Ausgang der Gelder in Äthiopien werden von unabhängigen Buchprüfern geprüft.
- Elektronische Rechnungsbelege und Buchungsliste gehen an Österreich, werden verbucht und geprüft.

Kontrolle

Jeder Schritt, den Ihre Spende auf ihrem Weg macht, wird durch interne und externe Prüferinnen und Prüfer unter die Lupe genommen. Die ordnungsgemäße Verbuchung und Verwendung der Mittel wird außerdem jährlich von unabhängigen Wirtschaftsprüfern für die Verleihung des Spendengütesiegels geprüft.

Detaillierte Informationen finden Sie unter:
www.mfm.at/transparenz

